
定例教育委員会（1月度）議事録（要点筆記） 

 

１．開会及び閉会に関する事項 

○開催日時  令和 6年 1月 9日（火） 

開会 15時 15分 閉会 16時 5分 

 

○開催場所  直方市役所６階第３委員会室 

 

 

２．出席者及び欠席委員の氏名 

○出席者 教 育 長 山本 栄司 

 教育委員 中野 昭子 阿部 英子 

  内藤 誠治 

 

○欠席者 教育委員  篠田 尊徳 

 

 

３．教育長、教育委員および傍聴人を除く外、出席した者の氏名 

教 育 部 長 熊井 康之 

学校教育課長 石松 敏幸 

学校教育課管理主事 林 教司 

 

こども育成課長 加藤 陽子 

文化・スポーツ推進課長 長田 正志 

教育総務課長 松本 直生 

学校教育係長 守田 雄樹 

 

 

４．教育長の報告 

① タイガーモブ 中村代表 来訪〈12月 13日〉 

教育大綱にもある「人づくり」を目指すため、アントレプレナーシップ教育（起

業家精神的教育、文科省では以下のように定義「自ら社会課題を見つけ、課題解

決に向け挑戦したり他者との共同により解決方法を探求したりする知識・能力・

体力のこと」。今後定着していくと予想）に取り組みたい。直方市長としては、児

童生徒の国際的な経験の増加や小中学校のアントレプレナーシップ教育を進めた

いという考えがある。これらの取り組みで連携するための企業。 

② 直方市文化財有識者会議辞令交付式（直方市中央公民館）〈12月 15日〉 

7名中 5名が出席、国指定史跡筑豊炭田遺跡群の整備基本計画について諮問予定 

③ 臨時校長会〈12月 20日〉 

今年度の教職員の業績評価の説明 

④ 鹿児島県 神村学園 秋元選手 市長訪問〈12月 21日〉 

直方市のリトルリーグ出身、昨夏の甲子園に出場  



５．議題及び議事の大要 

 

○議案（議案書は別紙） 

議案番号 内容 
結果 

主管課 趣旨 
 

議案第 21号 
直方市学校規模適正化基本指針検討委員会の委員の任命につい

て 

可決 

学 校 教 育 課 

経緯…委員 1名の任命 

提案理由…直方市教育委員会事務委任規則第２条第１０号 

議案概要…既に 5名が任命済みであるが１名を追加で任命 

※詳細は資料を参照 
  

 

○協議事項 

・卒業式の告示について【学校教育課】 

 協議議案概要…教育委員が出席する小学校の卒業式にて告辞する内容 

 ※詳細は資料を参照 

 

 阿部委員  実際に声に出してみると杉本八段の意見の文章が長いのではないで

しょうか。一部を整理した方が良いと思います。 

 内藤委員  この部分は一文を短く切って直した方が良いでしょう。 

 教育長   その方が、明確になっていいですね。 

 石松課長  修正します 

 

・卒業式出席委員の予定表 

 中学校…3/7 小学校…3/12,13 

  

中野委員  いつ頃からかは忘れましたが、例年同じ学校を担当しており、以前

はランダムでした。機会があれば他の学校を見たいと思っていま

す。 

 林管理主事 基本的には各委員の自宅から近いところにしています。若干は変え

ていますが自宅から近いところに定めています。希望があれば変更

も可能です。 

教育長   希望はありますでしょうか。 

 阿部委員  個人的な意見でありますが、自宅から近い学校だと知っている方が

多く過ごしやすくなります。 

 教育長   固定した方が良ければそうします。臨機応変に対応します。 

 中野委員  来年度から対応いただければよいです。 



 林管理主事 今回はこの案で、来年度から対応します。 

 

○報告事項 

・第１回直方市学校規模適正化基本指針検討委員会について【学校教育課】 

 経緯…12/26開催の委員会について報告 

 報告概要…1/31、2月下旬、3月中旬に開催、3月末までに答申 

 ※詳細は資料を参照 

 

・直方市スポーツ推進計画の進捗について【文化・スポーツ推進課】 

 経緯…２月の協議のための事前報告 

 報告概要…スポーツ推進計画進捗状況について説明（資料なし） 

 

○その他 

●２月行事について 

  阿部委員  2月 13日には中学生の 8割程度の受験が終わるということで、そ

のあとの一般入試を控える生徒たちは大変だと思います。この後

も授業は行っているのですか。 

  林管理主事 学年末試験が終わった後も通常通り授業があります。 

  教育長   過去には 3月に一般入試があったのでそこまでは受験の緊張感が

続いていましたが、今は試験が 2月に終わり、進路が決まった後

の一ヶ月の過ごし方は変わってきています。 

林管理主事 公立高校の内定者へは高校から課題が出ており、特に問題が起きな

い限りは取り消されません。2/13に推薦が決まると 3分の 2の生

徒は高校が決まります。 

 

 ●20歳のつどいの開催報告 

  518名の該当者の内、参加者は 338名（参加率は 65.25%） 

 中野委員 そんなに少ないのですね。驚きました。 

  長田課長 大きなトラブルはありませんでした。 

 

●会議録署名委員の指名について 

 阿部委員を指名 

 

  



６．閉会 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育長 

 

           山本 栄司 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育委員 

 

           阿部 英子 

 


